

## Communiqué de presse

Corruption dans les activités à l'étranger des entreprises suisses

### **Nouvelle étude : Un tiers des entreprises suisses effectue des paiements de pots-de-vin à l'étranger**

**Berne / Coire, le 28 février 2024 – Plus de la moitié des entreprises suisses sont confrontées, dans leurs activités à l'étranger, à des demandes de paiements de pots-de-vin ; et une entreprise sur trois fait effectivement de tels paiements. C'est ce que montre un sondage représentatif de la HES des Grisons et de Transparency Suisse mené auprès d'entreprises à un stade avancé d'internationalisation. Il est probable que de nombreuses entreprises suisses continuent à disposer de mesures anti-corruption insuffisantes, ce qui pourrait être favorisé par le fait que les poursuites pénales ne sont que sporadiques.**

Dans l'étude publiée aujourd'hui, 539 entreprises suisses actives à l'étranger, de toutes tailles et de tous secteurs, ont été interrogées. Les résultats montrent qu'environ 52 pour cent des entreprises sont confrontées à des demandes de paiements informels dans le cadre de leurs activités à l'étranger, et qu'environ 63 pour cent d'entre elles répondent effectivement à de telles demandes. Cela signifie qu'un tiers des entreprises suisses à l'étranger effectue des paiements de pots-de-vin. À cela s'ajoutent environ sept pour cent de cas où des tiers (locaux) travaillant pour l'entreprise suisse agissent de manière corrompue.

Au cours de ces dernières années, les entreprises suisses ont développé leurs mesures de prévention de la corruption. Cependant, il semble qu'elles commettent actuellement des actes de corruption aussi souvent, voire plus souvent, qu'il y a une dizaine d'années. Les raisons principales de cette situation pourraient être, selon les entreprises, que les mesures anti-corruption restent insuffisantes, que la sensibilisation à la thématique est trop faible et/ou que l'appétit pour le risque est trop grand. Ce dernier pourrait être favorisé par les seulement rares poursuites pénales engagées contre les entreprises fautives.

Pour l'étude, des entreprises suisses à un stade avancé d'internationalisation, réalisant une partie de leur chiffre d'affaires dans des pays autres que l'Europe centrale et septentrionale, l'Australie, la Nouvelle-Zélande, le Japon, Singapour ou l'Amérique du Nord (États-Unis et Canada), ont été interrogées. L'équipe de recherche s'est servie de méthodes modernes de recherche sociale empirique qui ont permis de mieux éclairer les zones d'ombre. L'étude «Auslandskorruption bei Schweizer Unternehmen - neue Erkenntnisse zu Risiken und Gegenstrategien» est disponible sur <https://transparency.ch/fr/> et [www.fhgr.ch/auslandskorruption](http://www.fhgr.ch/auslandskorruption).

#### **Contact médias :**

Martin Hilti, directeur  
Transparency International Suisse  
Tel.: +41 (0)31 382 35 50  
E-mail: [martin.hilti@transparency.ch](mailto:martin.hilti@transparency.ch)

Christian Hauser, directeur  
PRME Business Integrity Action Center  
Haute école spécialisée des Grisons (FH Graubünden)  
Tel.: +41 (0)81 286 39 24  
E-Mail: [christian.hauser@fhgr.ch](mailto:christian.hauser@fhgr.ch)

\*\*\*

**Transparency International Suisse (Transparency Suisse)** est la section suisse de Transparency International, la principale organisation non gouvernementale qui lutte contre la corruption dans le monde. Transparency Suisse prévient et combat la corruption et le blanchiment d'argent en Suisse et dans les rapports commerciaux des entreprises suisses avec l'étranger. Transparency Suisse est active dans les domaines de la sensibilisation et du plaidoyer, rédige des rapports et des instruments de travail, encourage l'échange au sein de certains groupes professionnels, collabore avec d'autres institutions et prend position sur l'actualité. [www.transparency.ch/fr](http://www.transparency.ch/fr)

**Haute école spécialisée des Grisons :** En tant que haute école agile, la HES des Grisons mise sur une pensée dynamique et une action proactive. Grâce à cet état d'esprit, elle contribue à façonner l'avenir de manière durable. Les études et la recherche sont interdisciplinaires et s'orientent vers les défis pratiques de l'économie et de la société. Elle forme ses plus de 2300 étudiants à devenir des personnalités hautement qualifiées et responsables. La Haute école propose des études et des formations continues en architecture, génie civil, Computational and Data Science, Digital Supply Chain Management, Information Science, Management, Mobile Robotics, Multimedia Production, Photonics et tourisme. Dans sa recherche, elle se concentre sur les thèmes des technologies d'avenir appliquées, du développement dans l'espace alpin et de l'action entrepreneuriale, et agit également de manière participative dans des laboratoires réels. La participation de tous les membres de la Haute école contribue au développement de la haute école spécialisée et à sa qualité. [fhgr.ch](http://fhgr.ch)